

# Weinbauverein Sooß

Neugründung des Weinbauvereins am 22. März 1953, Obmann wird Herr Ernst Sowik.

5. März 1963: Neuwahlen des Ausschusses mit Wiederwahl von Herrn Ernst Sowik zum Obmann.

Bei der Jahreshauptversammlung am 27. 4. 1970 gibt Obmann Ernst Sowik bekannt, dass die Obmann-Stelle in jüngere Hände übergeben werden sollte. Bürgermeister Leopold Fischer schlägt Herrn Franz Schlager für diese Position vor. Herr Schlager wird einstimmig angenommen. Er dankt Herrn Sowik für seine Leistungen und ernennt ihn zum Ehrenobmann des Sooßer Weinbauvereins. Im Jahr 1991 wird Franz Schlager einstimmig wieder gewählt.

Nach 25 Jahren als Obmann übergibt Franz Schlager seine Position an Johann Schwertführer. Johann Schwertführer ist Obmann von 1995 bis 2005. Ihm folgt 2006 Anton Drimmel jun.

## Die Aufgaben des Weinbauvereins:

- Informierende, beratende Funktion für die Mitglieder
- Der Weinbauverein vertritt die Winzer nach außen z. B. gegenüber den Behörden
- Organisation von Gast-Vorträgen
- Gemeinschaftliche Weinverkostungen
- Beratung durch Vortragende der HBLA Klosterneuburg, der Bezirksbauernkammer, Vertreter von Pflanzenschutzmittelfirmen, Marketingvorträge, Steuervorträge, etc.

## Beliebte Weinverkostung im Zuge des alljährlichen „Winzerwanderns Sooß“

- Diskussionen über die Marktentwicklungen in Österreich, sowie die Weinpolitik im Ausland
- Exkursionen und Ausflüge in andere Weinbaugebiete und Regionen
- Information über Änderungen im österreichischen Weinbaugesetz, sowie über die Neuerungen bei EU-Verordnungen
- 1990: Renovierung der Sooßer Hiatahüttn, jährliches Hirterhüttenfest
- 1991: Einweihung und Einlagerung von Sooßer Hauerweinen
- gemeinsame Werbung in regionalen Medien
- Orts-Heurigenkalender
- Ausarbeitung und Veröffentlichung einer hervorragenden Homepage [www.sooss.at](http://www.sooss.at)
- Durchführung des Sooßer Winzerwanderns, jedes Jahr mit großem Erfolg für den gesamten Ort (Nächtigungsrekorde!)
- Aktive Mitarbeit bei Veranstaltungen der Gemeinde (Nordic Walking Tag)



► *Weinbauverein Sooß*

**Sooß – einer der berühmtesten Weinorte Österreichs**

Dass bei uns hervorragende Weine kredenzt werden, liegt an der Vielfalt der Böden und auch am pannonischen Klima, welches – vom Osten her aus der Ungarischen Tiefebene kommend – bei uns noch wirksam ist und uns trockene, heiße Sommer und wunderschöne „goldene“ Frühherbsttage beschert, an denen die Trauben zur Vollendung reifen.

Die hohe Qualität der Sooßer Weine zeigt sich in zahlreichen prämierten Kreszenzen, welche ein per-

fektes Zusammenspiel der natürlichen Voraussetzungen wie Boden, Lage und Klima in Verbindung mit dem Geschick und dem Einfühlungsvermögen der Winzer(innen) widerspiegeln. Höchstausgezeichnete Weine wie Landes-, Salon- und Falstaffsieger zeugen von der hohen Güte und sollten in keinem Weinkeller fehlen. So erfreuen Zweigelt, St. Laurent, Blauer Portugieser, Pinot Noir, Merlot und Cabernet Sauvignon das Herz Sooßer Rotweinliebhaber. Freunde eines gepflegten Glases Weißweines können aus Neuburger, Weißburgunder, Chardonnay, Riesling, Rotgipfler und mehr – in allen Ausbaustufen von trocken bis süß – wählen. •



*Die herbstliche Farbenpracht lädt zu einem Spaziergang in den Sooßer Weingärten ein*